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FECHA: Marzo 21 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Veloz, se estrello vs colectiva” 

Criterio “Reconoce Pedraza división en el PRI” 

 “PANAL inicia pláticas con PRI para alianza” 

 “¡Piramides en Peligro!” 

 
“Aceptan gasto fuera de norma” 

 “Soberbia y triunfalismo” 

 
“Listo el operativo ante los festejos del equinoccio” 

El Independiente “No circulo” 

La Crónica “Inviable aeropuerto; al menos con Calderón afirma Viggiano” 

 
“Atoran estados juicios orales” 

 
“Dirigirán Zambrano y Padierna al PRD” 

 

“No Circulo” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno mas Uno- TEEH, entre instancias más efectivas: Como parte de de las actividades del Tribunal Electoral del 
Hidalgo, rumbo a las elecciones del próximo 3 de julio, se pretende mantener a la institución entre las que han logrado en 

el país los más altos grados de efectividad en sus acciones de solución a las controversias electorales. El titular del TEEH, 

Alejandro Habib Nicolás, explicó que dentro de las acciones previas a la celebración de los comicios para presidentes 
municipales, en la instancia a su cargo se han reforzado las medidas de capacitación entre todos los integrantes de la 

instancia a su cargo. Indicó que el principal objetivo de las labores de orientación, actualización y profesionalización en la 
sede del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, es para poder hacer frente y dar solución desde esta 

instancia a todas las inconformidades que se puedan presentar ante el organismo previo y después de celebradas las 

elecciones a ediles, cuyo proceso ya se encuentra avanzado "Empiezan ya las etapas del proceso electoral de las cuales 
pueden surgir recursos como viene un tema muy importante que es el registro de las coaliciones de las cuales el Instituto 

Estatal Electoral tiene tres días para resolver y a partir de ese momento pueden surgir recursos de los que el Tribunal 
Electoral del Estado deberá hacerse cargo de su estudio y solución", puntualizó. Habib Nicolas afirmó que con estas 

acciones se tiene como meta el que el Tribunal Electoral de Hidalgo se mantenga en el país como una de las dependencias 

encargadas de garantizar los resultados de los comicios, entre las que ha logrado en el país los más altos grados de 
efectividad ya que es desde este lugar donde se han dado las resoluciones más acertadas y de acuerdo a la ley. "Hemos 

estado en capacitación durante todo este receso de actividades y esta terminará prácticamente hasta iniciar julio y poco 
antes de las elecciones y es muy importante yo insisto también que es para que este tribunal siga manteniéndose en ese 

porcentaje de efectividad que yo insisto también, es de los más altos del país y es así como queremos mantenerlo". Por 
otra parte, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó la solicitud de dos empresas que 

aplicarán encuestas, sondeos de opinión, encuestas de salida y conteos rápidos en la elección de ayuntamientos 2011. 
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Zeuqram S.A. de C.V. y el Colegio Libre de Hidalgo Asociación Civil, ingresaron su solicitud ante el IEEH, por lo que diez 

días después de aprobarse ante el Consejo General podrán efectuar encuestas y/o sondeos hasta ocho días antes de la 

jornada electoral, 3 de julio. El periodo de recepción de solicitudes comprende del 15 de enero hasta el 3 de junio de 2011; 
el documento debe incluir datos como: nombre o razón social de la empresa; copia certificada del acta constitutiva de la 

empresa: domicilio y número telefónico, metodología y operación; así como relación del personal. (Carlos Vega, pág. 4) 

La crónica de Hoy-Acusan vecinos la presencia de supuestos "encuestadores": A casi tres meses para realizarse 

los comicios en la entidad, habitantes de las colonias altas de Pachuca como cubitos y palmitas, advirtieron sobre la 
presencia de “Encuestadores” que preguntan sobre la presencia electoral de la sociedad, previa a la solicitud de 

credenciales de elector. Juventino Reinoso Peña militante priista, denuncio a la crónica de hoy en Hidalgo esta situación, 

revelo que se trata de artimañas, por parte de organismos políticos que buscan a toda costa obtener las preferencias 
electorales, basándose en practicas desleales. Señalo que desde estos momentos, ya hay operadores que buscan los 

registros y números de credenciales para beneficiar a sus partidos en las urnas, anteponiendo el temor por fracasar en las 
contiendas. Manifestó que en barrios y colonias durante las próximas semanas se estarán presentando situaciones 

similares, pese a que el ambiente político se encuentra en etapa de tener decenas de aspirantes a la presidencia. (Milton 

Cortes, pág. 3) 

El Reloj-Por vencer el plazo para registrar las alianzas ante el IEE: El próximo 26 de marzo vence el plazo para que 

los institutos políticos que deseen coaligarse presenten los convenios respectivos, adelantó el consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo. Hasta este día no han acudido partidos políticos a solicitar 

que se registre su convenio de coalición, solo ha manifestado su intención de aliarse en algunos municipios, el PAN, PRD, y 
Convergencia toda vez que el PT decidió no participar en alianzas. Así mismo, el PRI, el PVEM han manifestado su intención 

de participar juntos en la contienda electoral de ayuntamientos. Y esperan que las negociaciones con el PANAL lleguen a un 

buen término. Respecto a las elecciones de ayuntamiento que se organiza en el estado, Jiménez Rojo, indico que el pasado 
fin de semana se capacito nuevamente a los auxiliares electorales, personas que se encargaran de notificar a los más de 

280 ml insaculados para ser funcionarios de casilla. Detallo que en la capacitación se les menciono como deben invitar a las 
personas para que sean funcionarios de casilla, a demás de que deberán dar la capacitación para que reciban los votos el 

día del proceso electoral. Por otro lado, indico que el plazo para realizar campañas comenzó el pasado 11 de marzo y 
culminara el 24 del mismo mes. Posterior a esta fecha los precandidatos no podrán  realizar ningún acto proselitista. 

(Verónica Ángeles, página 04). 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Panal pide al PRI negociar antes de formar coalición: El partido Tricolor envía un documento a Nueva 
Alianza para comenzar el diálogo. La intención es ir solos, asegura líder panalista, decisión que pueden cambiar. El líder del 

Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo, Fernando Flores Pérez se desmarcó de las declaraciones de su homologo priista, 
Omar Fayad Meneses, quien aseguró que ya había pláticas para conformar una alianza en vísperas de las elecciones 

municipales del tres de julio. Sin embargo, subrayó que recibió un documento del PRI, donde les piden iniciar con las 
mesas de diálogo. “Recibimos un documento con el que seguramente vamos a poder platicar para concretar la coalición a 

la cual estamos siendo invitados, pues aclaro que no era nuestro ánimo meternos en esa dinámica (de las coaliciones), 
pero tampoco la descartamos”, dijo. A nombre del líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fayad 

Meneses, se dirigió un documento al presidente de los panalistas en Hidalgo, a quien invitan a un intercambio de ideas 

para la conformación de un bloque que contienda contra PRD, PAN, PT y Convergencia, en las elecciones del tres de julio 
siguiente. El presidente estatal del Panal dejó en claro que hasta el momento no hay dialogo con el PRI, como lo había 

declarado la dirigencia priista la semana pasada. Con el escrito enviado a Nueva Alianza, este día podrían iniciar la alianza 
partidista PRI-Panal, como se registró en los comicios a gobernador y diputados locales de 2010. “Hay todas las 

condiciones para que podamos comenzar este lunes algún encuentro para poder sentar las bases de lo que podría ser la 

coalición, de nuestra parte nosotros nos hemos venido preparando para ir solos, pero tampoco descartamos el escenario de 
la coalición. Ya se formalizó la invitación de parte del PRI y podemos reunirnos”, manifestó. Más que condiciones de Nueva 

Alianza, Flores Pérez adelantó que su partido llegará a un acuerdo para establecer bases, criterios, procedimientos, reglas 
mínimas y básicas para poder hacer un análisis en los 84 municipios y diseñar una coalición parcial. “Fundamentalmente el 

PRI tiene que respetar el peso de Nueva Alianza que hoy estamos muy posicionados en la mayoría de los municipios, eso 

debe ser uno de los primeros criterios, que haya el reconocimiento de lo que Nueva Alianza representa electoralmente en el 
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estado. Seguramente Nueva Alianza estaría encabezando muchos municipios”, finalizó el dirigente de los panalistas en 

Hidalgo. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Héctor Pedraza crítica a gobierno panista por desconocer pobreza: Es una paradoja insostenible que un 

país como México, con hambre, pobres e indígenas, sea gobernado por el PAN, partido que en la práctica cotidiana nunca 
abanderó una lucha campesina o una marcha obrera, acusó el diputado federal del PRI, Héctor Pedraza Olguín. A propósito 

de la renovación de los 84 ayuntamientos en este año, advirtió que el PRI de hoy, no debe perderse en el laberinto de la 

soberbia y el triunfalismo, tampoco aceptar dirigentes o líderes que abracen las candilejas del lucimiento personal o la 
frivolidad. “En la humildad y en la unidad debemos encontrar la fuerza para impulsar los grandes proyectos y programas 

colectivos que reclama la sociedad, los triunfos del PRI nacen de su unidad y las derrotas, de su división”, señaló. “La más 
peligrosa oposición, es la que surge en nuestras filas, es la que debemos evitar, los triunfos del PRI deben ser producto de 

su democracia, del trabajo de su estructura, de la capacidad de vocación de servicio de sus candidatos, así como de la 
capacidad para tejer alianzas”, precisó. El legislador participó junto a la Fundación Colosio en Hidalgo en la conmemoración 

del XVII aniversario luctuoso de Luis Donaldo Colosio en la comunidad de San Miguel Tlaxintla, municipio de Cardonal a la 

cual asistieron militantes de otras zonas. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Zambrano garantiza la unidad del PRD: Porras: El líder estatal del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), Pedro Porras Pérez, señaló que con la llegada de Jesús Zambrano a la dirigencia nacional, el partido del Sol Azteca 

unirá a sus cuadros para las siguientes elecciones municipales en Hidalgo y las presidenciales en 2012. “Todo apunta a que 
Jesús Zambrano será nombrado el nuevo presidente nacional del PRD. Desde luego que habrá unidad, Zambrano ha sido 

un hombre de partidos, un líder comprometido con el PRD, vamos a seguir trabajando conforme a la militancia de Hidalgo y 
en el país entero”, explicó. El líder perredista consideró que no habrá problemas para trabajar con quien se desempeña 

también como senador, pues argumentó que fue delegado en el estado y conoce los actores, municipios “y creo que no 

tendremos ningún problema para que trabajemos en Hidalgo”. Sin embargo, ayer comenzaron las votaciones al interior del 
Sol Azteca, en la cual además se perfila Dolores Padierna como secretaria general del PRD. “Nosotros no hemos escuchado 

a la militancia en ese sentido de que se apoye a otro candidato, nosotros somos respetuosos de las simpatías”. (Misael 
Zavala, pág. 11) 

Milenio-PRD: Zambrano, el líder; Padierna, secretaria general: Los Chuchos lograron mantener el control del PRD 

con Jesús Zambrano como nuevo dirigente nacional y Dolores Padierna como secretaria general, lo que ubica a Marcelo 
Ebrard y a su candidato Armando Ríos Piter en un lejano tercer lugar. La votación arrojó 154 votos para Zambrano, contra 

111 de Padierna y sólo 43 para Ríos Piter, aunque nadie logró las dos terceras partes de los sufragios, candado establecido 
en la convocatoria. El dirigente de Los Chuchos llamó a la unidad, la tolerancia y la prudencia, porque “son muchas más las 

cosas que nos unifican”. Adelantó que pedirá a la dirigente de IDN que el PRD se convierta en un “matrimonio civilizado” y 

evitar magnificar las diferencias. Padierna reclamó la falta de apoyo de Marcelo Ebrard. “Yo esperaba apoyo de él”, y a 
manera de reproche agregó que al jefe de Gobierno “le dijimos que votara de este lado y pudiéramos transitar juntos. Aquí 

en la ciudad nuestro apoyo ha sido incondicional, él no puede tener una queja de nosotros”. Dejó en claro que si el bloque 
de Los Chuchos apoya la candidatura presidencial del jefe de Gobierno, su grupo respaldará a Andrés Manuel López 

Obrador. Despues de un receso, el Consejo Nacional votó la fórmula de Zambrano-Padierna con 233 sufragios a favor y 36 

en contra, de las corrientes vinculadas a Martí Batres. Momentos después Camilo Valenzuela, presidente del Consejo 
Nacional, les tomó protesta, y se acordó un receso hasta el proximo 2 de abril para designar a la Comision Política, el 

secretariado nacional y los órganos autónomos. Con lo anterior se cumplió con el candado de lograr las dos terceras partes 
en una votacion alzada. Las negociaciones que encabezaron a lo largo del día de manera directa Marcelo Ebrard y Jesús 

Ortega en un hotel de Reforma, a unos metros de la sede del Consejo Nacional, no rindieron frutos porque no se logró 

construir un acuerdo que garantizara en una primera votación las dos terceras partes. Ante ello, la corriente Alternativa 
Democrática Nacional y un sector de Nueva Izquierda acusaron que la negativa de Ebrard a conformar un bloque, como se 

había pactado antes de que se hiciera oficial la postulación de Ríos Piter, fue muestra de que el jefe de Gobierno no quiso 
pelearse con Andrés Manuel López Obrador, pero tampoco con René Bejarano. Con el tabasqueño el mensaje de 

confrontación se habría propiciado de impulsar una fórmula única con Jesús Zambrano, que en automático habría dejado al 
líder de Los Chuchos en la presidencia del PRD. El grupo de Nueva Izquierda es señalado por López Obrador de pactar con 

Felipe Calderón y con el PAN. Igualmente, negar el apoyo a Dolores Padierna habría dejado un frente de disputa con la 

corriente mayoritaria en el Distrito Federal, con siete delegaciones gobernadas y diez diputados locales en la Asamblea 
Legislativa. Jesús Valencia, cercano a Marcelo Ebrard negó haber repartido dinero para comprar consejeros, como se 

denunció el sábado. Rechazó que la postulación de Ríos Piter haya sido un mensaje del jefe de Gobierno para apoderarse 
del partido o de disputa con López Obrador. “Queremos que Andrés Manuel esté en el partido, es más, es urgente que 
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esté, los necesitamos a los dos, es el mensaje, es la diferencia con ellos (Los Chuchos)”. Antes de la votación hubo algunos 

pleitos, cuando simpatizantes de bejaranistas y Chuchos intercambiaron golpes y empujones, porque se le negó el acceso 

al salón de sesiones a todo aquel que no tuviera gafete de consejero. Lo mismo ocurrió con los medios de comunicación. 
“¡Zambrano, marrano!, ¡Chuchos traidores!”, gritaban los bejaranistas, mientras Los Chuchos respondían “¡fuera Andrés y 

sus acólitos!” También hubo consignas contra Ríos Piter, quien fue recibido con gritos “¡que baile, que baile!” La mesa 
política que conformaron los dirigentes de todas las corrientes, acordó que la votación sería secreta y los consejeros 

pasarían al frente del salón a depositar su sufragio en una urna, previa presentación de su gafete con fotografía y 

credencial de elector. Se utilizó tinta para marcar el dedo pulgar y evitar duplicidades. El G-8 mencionó que la corriente de 
Armando Quintero, Unidad y Renovación, terminó por deslindarse del bloque cuya postura es contra las alianzas con el PAN 

y se sumó a los consejeros vinculados con Ebrard que encabezan el secretario de gobierno capitalino, José Ángel Ávila, y el 
secretario general del PRD local, Jesús Valencia. (Liliana Padilla, pág. 18) 

El Sol de Hidalgo-Pone PRI candado a candidatos: El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, reveló a EL SOL 

DE HIDALGO que la convocatoria para seleccionar candidatos a presidentes municipales ya fue aprobada por el Comité 
Ejecutivo Nacional del partido. Mencionó, además, que el documento contiene "candados" a efecto de que sean los mejores 

quienes abanderen al partido. Asimismo, hizo un llamado a terminar con virtuales precampañas de quienes pretenden ser 
abanderados del Partido Revolucionario Institucional. "El partido cuenta con toda la información que se requiere para el 

próximo proceso. Actos prematuros pueden molestar a otros de los prospectos". El dirigente partidista expresó: "He hecho 

un llamado a fin de que ya paren. No sirve de nada que intenten hacer reuniones masivas, pus pueden confundir a la 
militancia, porque no estamos en precampaña ni tenemos candidatos". Agregó: "El que hizo trabajo positivo de manera 

permanente y está posicionado entre el electorado no necesita hacer algo más. Pero ya deben cesar toda actividad, porque 
el partido debe evitar este tipo de reuniones anticipadas". Puntualizó que pueden estar violando normas de la Ley Electoral 

del Estado cualquiera de los prospectos del partido que sea… Sugirió que se están monitoreando las actividades políticas 
que están efectuando los diversos municipios del estado. Expuso que uno los principales motivos por los que pueden 

tambalearse las candidaturas consiste en realizar actividades francas de proselitismo, con reuniones masivas, que en este 

momento no están avaladas ni por la ley ni por el propio Partido Revolucionario Institucional. Igualmente, puntualizó que 
se tiene lista la convocatoria a efecto de seleccionar candidatos a las alcaldías de la entidad. (Por La Redacción, Pag. Ojo 

politica) 

El Reloj-Mil Aspirantes A cargos públicos entregan solicitud al PRD Hidalgo:Cerca de mil aspirantes a los cargos 
de regidores, síndicos y presidentes municipales desfilaron en la sede del Partido de la Revolución Democrática (PRD), la 

delegación nacional de la Comisión de Elecciones fue la encargada de recibir las solicitudes. Este domingo concluyo el 
periodo para recibir la documentación de los aspirantes a un cargo de elección popular municipal en donde el proceso de 

elección abierta, y por consejos municipales, suma cerca de 56 municipios. De acurdo con información proporcionada por la 
Secretaria de Alianza, Teresa Samperio León, la delegación nacional revisara cada uno de los registros y determinara la 

aprobación del mismo, por lo cual tendrá un plazo de 72 horas. En los municipios donde se llevará a cabo la elección de 

regidores a través del voto directo de los integrantes del consejo municipal el próximo 9 de abril son: Ajacuba, Alfajayucan, 
Apan, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Atotonilco el Grande, Cuautepec, Epazoyucan, Fco. I. Madero, Jacala, Lolotla, 

Pachuca, Pisa Flores, Santiago Tulantepec, Tlaxcoapan, Tulancingo, entre otros. En los ayuntamientos donde se llevará a 
cabo la elección a través de votación universal directa son: Acatlan, Agua Blanca, Almoloya, Arenal Molango, Nopala, 

Pacula, Sna Salvador, Tlahuelilpan, Tolcayuca, Tula, Villa de Tezontepec, Zimapan el próximo 10 de abril. Y en 

Acaxochitlán, Huejutla, Tepejí, Zempoala el proceso será mixto es decir, el consejo municipal, erigirá los nones y los pares 
se determinaran por votación universal directa. El día 16 de abril sesionara el consejo estatal para determinar las 

candidaturas reservadas. El próximo 16 de abril sesionara el consejo estatal a fin de dar a conocer la relación con las 
candidaturas que quedaron reservadas. (Verónica Ángeles, página 03). 

La crónica: Coordinara esfuerzos PRD con mandato de Olvera: González-El Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) trabajara de manera cercana con el gobierno de Francisco Olvera a partir del primero de abril, sostuvo el diputado 

local Napoleón González. “Desde hace meses mantenemos acercamientos y dialogo, ahora como mandatario de Hidalgo le 

daremos el reconocimiento y aceptación a su gobierno”. Indico que para la conformación de la próxima administración es 

importante la pluralidad y que el gabinete sea integrado por hombres y mujeres que tengan el perfil y compromiso para 

responder a las demandas sociales. Agrego que los próximos seis años habrá resultados positivos, como lo tuvo Miguel 

Osorio durante su gestión. Estimo que las iniciativas concretadas en el Congreso local, son producto de la coordinación 

entre los legisladores y el gobierno estatal. Con base a estas acciones se logro promover y aprobar leyes que ahora 

beneficiaran a los hidalguenses declaro. “Para el PRD lo mas importante son los beneficio y acuerdos para la población”. Se 
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abre una nueva pagina en la historia d Hidalgo, pero debe seguir trabajando basado en la unidad. Para avanzar es 

necesario establecer acuerdos y acciones a favor de la sociedad y no de interés partidistas, propuso. Sobre una posible 

invitación de Olvera Ruiz, para formar parte de su gabinete, dijo que le correspondería al dirigente estatal del PRD, Pedro 

Porras, analizar el planteamiento. (Redacción pagina 4)    

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Uno mas Uno-Pide diputada nuevo aeropuerto para estado: La diputada federal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Paula Hernández Olmos, demandó que si el gobierno federal no cumple con la concesión para el 

aeropuerto de carga de Tizayuca, beneficie al estado con una terminal aérea dentro del plan de Desarrollo Metropolitano, 
ya que cuenta con infraestructura y programas de viabilidad. Ante ello, la legisladora hidalguense recordó que en el 2007 el 

entonces secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez. anunció que se establecería en la entidad un aeropuerto 
de carga, y a la fecha no se ha entregado la autorización. Subrayó que la dilación en la entrega de la concesión se debe a 

un problema partidista, ya que el Presidente de la República actúa como un jefe de partido, donde existen intereses, por lo 
cual vaticinó Hidalgo tendrá que esperar a que concluya la actual administración. "No hay argumentos para que nos digan 

que no, lo que me hace pensar que hay intereses, donde el presidente se ha convertido en un presidente de partido", 

puntualizó. Paula Hernández señaló que ha subido en la Cámara de Diputados un punto de acuerdo que se encuentra en la 
Comisión de Transporte, e! cual espera que en breve pase al pleno, para que al estado se le pueda otorgar un aeropuerto 

tal como lo tiene Querétaro. Puebla o Cuernavaca. Paula Hernández Olmos destaca incumplimiento de la federación. "No se 
trata del mismo proyecto, ni de aeropuerto alterno, ni de la sustitución del Benito Juárez, explicó. La construcción de un 

aeropuerto dentro del tema metropolitano, no tiene que tener ningún pretexto, debido a que el estado cuenta con 

infraestructura, terrenos, estudios, así como electricidad y agua. Explicó que el proyecto plantea la construcción del 
aeropuerto en los terrenos del Valle de Tizayuca, donde se había planteado la construcción de la base de carga. "Este es un 

asunto diferente, no se trata de la sustitución del Benito Juárez,", acotó. La deuda con Hidalgo. lamentó no sólo es en el 
aeropuerto, sino también en la refinería y en la Agencia Espacial Mexicana, (AEXA), los tres proyectos se encuentran 

pendientes, por lo que con-fió que el actual secretario Dionisio Pérez Jácome, muestre más sensibilidad ya que enfatizó, no 

se pueden seguir deteniendo las decisiones. Consideró que será cuestión de tiempo, en lo que el gobierno federal culmina 
su administración ya que, subrayó, "creo que siempre tendrán argumentos nuevos para no tomar decisiones y no dar por 

derecho lo que corresponde a una entidad". Cabe recordar que el pasado 7 de marzo, la diputada Paula Hernández exigió a 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) entregar "a la brevedad" la concesión para el aeropuerto de Tizayuca, 

la cual fue prometida hace casi cuatro años por el ex titular de esta dependencia federal, Luis Téllez Kuenzler. La 
legisladora del PRI cuestionó cuántos accidentes aéreos más tendrán que registrarse en Pachuca donde se ubica el viejo 

aeródromo Juan Guillermo Villasana- para que sea otorgada la licencia. Como ejemplo puso la más reciente desgracia en la 

capital hidalguense, ocurrida el 18 de febrero, cuando una aeronave Learjet 24 perdió el control en la fase de aterrizaje y 
se estrelló contra instalaciones de la 18ava. Zona Militar, con saldo de dos pilotos aviadores muertos. "Los hidalguenses no 

pueden seguir esperando una respuesta de la SCT señaló la ex secretaria de Obras Públicas del estado, quien también 
alertó de los constantes "despistes" en otras aeronaves por la mala ubicación del aeropuerto Juan Guillermo Villasana, 

mismos que han estado a punto de ocasionar más desgracias.(Redacción, pág. 5) 

Criterio-Analizan actitud de los electores: Gustavo Torres Campos, director general de Publicaciones e Impresos del 
gobierno del estado, y Alberto Islas Lara, secretario de Elecciones de Partido, hablaron del tema Investigación y Análisis del 

Mercado Electoral. Esto, durante la segunda semana de actividades del diplomado en Marketing Político que promueve la 
Fundación Colosio Filial-Hidalgo, que dirige Benjamín Rico Moreno, y que se ofrece en el Tecnológico de Monterrey, campus 

Hidalgo. Los contenidos planteados durante esta sesión fueron, principalmente, las actitudes del electorado hacia 

candidatos y partidos, resaltando la importancia sobre la decisión del voto, misma que depende de aspectos como 
identificaciones, creencias y actitudes. De la misma forma, se enfatizó en la idea de realizar una estrategia de campaña 

adecuada, en la que todas las propuestas puedan ser concretadas posteriormente y se pueda medir el comportamiento de 
los electores para lograr resultados positivos. Rico Moreno, presidente de la Fundación Colosio Hidalgo, destacó que las 

cátedras impartidas durante este diplomado, continuarán con exponentes destacados en la materia. (Redacción, pág. 9) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Tulancingo recibe apoyo de 4 mdp para equipo: El próximo mes, el municipio de Tulancingo recibirá la 

primera de tres partes correspondientes a los recursos del programa de Subsidio para la Seguridad Municipal (Subsemun) 

que será de 4 millones de pesos, los cuales serán utilizados para la profesionalización, equipamiento y capacitación de los 
elementos. Manuel Rivera García, enlace municipal de dicho programa, informó que en días pasados en las instalaciones 

del secretariado ejecutivo del sistema Nacional de Seguridad Pública en la ciudad de México se llevo a cabo la reunión de 
seguimiento para la aplicación de dicho recurso, que en su primera administración será de 4 millones de pesos. “La 

aplicación del programa de acuerdo a las reglas de operación que establece la federación se realiza en tres 
administraciones y la primera será aplicada en materia de infraestructura, equipamiento, profesionalización y preparación 

policial”, comentó. El funcionario recordó que por tercer año consecutivo el gobierno municipal que encabeza Jorge 

Márquez Alvarado fue autorizado para recibir beneficios del Subsemun ya que se cumplió con las acreditaciones, requisitos 
y lineamientos que enmarcan las reglas de operación aplicables a los municipios que son favorecidos con dicho recurso. 

Precisó que este año el ayuntamiento recibirá la cantidad de 10 millones de pesos acumulables a tres millones que aportará 
el gobierno local, dando una inversión total para este ejercicio 2011 de 13 millones destinados a la seguridad pública del 

municipio. Rivera García dijo que la comandancia de seguridad pública municipal y delegacional inicio la tercera etapa en su 

construcción y depende del avance de la obra para efectuar la primera interconexión con el departamento de Plataforma 
México y así poner en funcionamiento las 16 nuevas cámaras de vigilancia instaladas en varios puntos de la ciudad. 

(Horacio Rodrigo, pág. 12) 

Uno más uno- Amenaza huela en alcaldía de Pachuca- Los mil 350 agremiados al Sindicato Único de Trabajadores al 

Servicio del municipio de Pachuca (SUTSMP), amenazan con realizar un marcha pacífica y tomar las instalaciones de la 

Casa Rule en caso de no incrementarles el 20 % a la canasta básica y otro tanto al salario en efectivo, anuncio Percy 
Espinoza Bustamante, Secretario de la Agrupación. Señalo que se exigirá al ayuntamiento de Pachuca no trabajar tiempos 

extras los fines de semana no laborar durante la Semana Santa, el incremento del 20% en canasta básica y otro tanto para 
el sueldo en efectivo. Advirtió que de no solucionarse estas acciones, realizaran una marcha pacífica por la capital del 

Estado y tomaran las instalaciones de la Casa Rule. Dijo que para estas últimas dos acciones a un no se tiene una fecha 

programada, toda vez que esperaran la postura oficial del gobierno municipal. Adelanto que para este martes 22 de marzo 
se tiene programada una reunión con la presidente municipal Geraldina García Gordillo, donde se tomaran acuerdos que 

mejoren las prestaciones laborales de los sindicalizados. En caso de no favorecerle las negociaciones, dijo Espinosa 
Bustamante, se programaran las fechas de la manifestación y la toma de instalaciones como mediad de presión. 

(redacción, pagina 03) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio- Blindados, programas destinados al campo: El secretario de la Reforma Agraria, Aberlardo Escobar, aseguró 

que los programas dirigidos al campo están blindados contra el uso electoral ante los próximos comicios. Afirmó que la 
dependencia no tiene registros de uso discrecional de los recursos para apoyar a algún partido político, porque los 

ciudadanos tienen derecho de militar en los partidos que quieran. En enero pasado, se reveló que delegados federales de 

Coahuila condicionaron los apoyos de programas de la Reforma Agraria a favor del Partido Acción Nacional. La 
dependencia, sin embargo, no tiene estadísticas de funcionarios corruptos. Abelardo escobar aseguró que sólo existen 

“algunas denuncias por algún técnico, que no contratamos nosotros, y se han procesado a través del órgano interno de 
control y otros que hemos pasado a la PGR, pero afortunadamente son los menos”. Entrevistado durante una reunión con 

líderes del Consejo Agrario Permanente, el funcionario aseguró sentirse “tranquilo” de que el ejercicio de los recursos 

federales ha sido “completamente transparente” y aunque cada uno tenga sus preferencias políticas, no interfiere en la 
asignación. En los comicios del Estado de México, la Reforma Agraria no blindará sus programas, toda vez que, 

“constantemente mantenemos una supervisión para que los recursos para proyectos productivos se manejen en forma 
absolutamente transparente”. En la página de internet de la secretaría, dijo, se publican los listados de los beneficiarios de 

los programas desde 2006. “Han estado blindados desde entonces y cuidamos mucho que en los estados donde ha habido 
elecciones no se promocionen los programas para que no se hagan interpretaciones inadecuadas del uso de los recursos. 

(Nayeli Roldan pág. 22) 

 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  
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Criterio-Se dice… que en la guerra de los huesos, rumbo a la conformación del próximo gabinete estatal, existe una gran 

inquietud en el equipo cercano al gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. Gente cercana como Grafiro Chávez, Nicolás 

Ramírez, Pedro Luis Noble, entre otros, caminan con nerviosismo al ver que los espacios se van cerrando en las canonjías 

de otros grupos. Habrá que ver qué les toca.  

que quien lucha desesperado por colocar a alguien en el gabinete de Olvera es el dirigente del PRI, Omar Fayad, quien 

impulsa a Miguel Ángel Cuatepotzo, quien trabajó con él en tiempos de Jesús Murillo y Manuel Ángel Núñez. Dicen los que 

saben que el presidente priista se debería ocupar más en los asuntos del partido, donde las cosas no están nada fáciles, en 

lugar de andar metiendo las narices donde no lo llaman. Por cierto, el dirigente tricolor acaba de estrenar un BMW, blanco, 

de la nueva línea. 

que en el evento multitudinario que el gobierno del estado le organizó a la hoy primera dama, Laura Vargas, la semana 

pasada, campeó el fantasma de la sucesión de la alcaldía de Pachuca. Dicen los enterados que todo (convocatoria, 

vestimenta y currículo del personaje) fue predeterminado para evaluar la estrategia y posibilidad de construir la 

candidatura de Laura rumbo a la alcaldía. 

que en caso de confirmarse la estrategia para posicionar a Laura Vargas, quedaría claro que los partidos políticos están 

preocupados e intentarán llevar a los mejor que tengan en sus filas para ir en búsqueda del voto ciudadano. 

que para la secretaría particular del gobernador electo, Francisco Olvera, si bien es cierto que se han mencionado a varios 

nombres, muchos enterados afirman que pudiera darse la ratificación de quien se ha desempeñado como mano derecha de 

Olvera, Javier Amador de la Fuente. 

que la manifestación del jueves, frente a la sede estatal del PAN, se debió a que la dirigencia nacional panista, que preside 

Gustavo Madero, les manifestó con cruel discriminación racial a los simpatizantes de Pascual Charrez, que este no puede 

ser candidato a alcalde Ixmiquilpan, pues no es de sangre azul, debido a que sus origines son indígenas.  

que queriendo que no lo vieran, y caminando agachado hablando por su celular, el diputado federal perredista Luciano 

Cornejo salió este viernes del cuarto piso de gobierno del estado. Habrá que ir a preguntarle a sus lujosas oficinas en San 

Javier, o llamarle a alguna de sus tres líneas de atención o al 01 800 que habilitó, si asistió a pedir algún tipo de apoyo o a 

realizar amarres electorales con miras a la renovación de las alcaldías.  

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 

comenta en la política, cultura, sociedad y negocios (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero…Que a quien ya ponían como aspirante a contender por la alcaldía de Tulancingo es la 

diputado electo Luis Alberto Marroquín, quien de inmediato lo negó y ahora resulta que dicen que sólo se dedicará su 

trabajo, pues también fue designado como presidente del PRI en el municipio, por lo que repitió el mensaje de su jefe 

Omar Fayad, de no dejar que los gallos se adelanten a las elecciones, pues todo a su tiempo llegará. 

Que quien también ya está preparado, y hasta palomeado por la presidencia estatal del PRI para que busque la alcaldía de 
Tizayuca es el ex diputado René Escamilla, quien ya hasta formó un comité de porristas que llevan despensas, digo, apoyos 

a los vecinos de varias colonias, con el fin de recordarle a al gente por quien tienen que votar el próximo 3 de julio. 

Dicen que es un refrito de la elección anterior, pues su grupo se llama Amigos Contigo. ¿Coincidencia? 

Que quien sigue haciendo berrinches por las alianzas electorales es el presidente del Panal en el estado, Fernando Flores, 

quien primero dijo que sí quería formar coalición con el PRI y el PVEM y luego dijo que mejor ya no, pues dicen que no le 

se quedó conforme con los ofrecimientos que le hizo Omar Fayad en caso de que ganen alcaldías con el trío más 
problemático de los últimos tiempos. 

Que ayer durante el homenaje que le hicieron los vecinos de la colonia La Raza, en Pachuca, a un trío huapanguero, la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

diputada federal, Carolina Viggiano se llevó tremendo susto mientras bailaba un zapateado con un vecino. Dicen que 

mientras bailaban un huapango, al vecino se le cayó su pistola debido a los constantes movimientos, por lo que causó una 

rápida intervención de las autoridades para confiscar el arma. Lo bueno fue que la fiesta en La Raza continuó sin mayores 
problemas. 

Que quien se divierte de lo lindo es el delegado del Trabajo en Hidalgo, Daniel Ludlow, pues dicen que se le ha visto en 
varias ocasiones sirviendo bebidas y cocteles en un bar de su propiedad al oriente de la ciudad de Pachuca, pero dicen que 

sólo en eventos privados, pues no le sirve a cualquiera. Dicen que le quedan buenas las medias de seda y las margaritas. 

¿Será?  (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…“Queremos agilizar las obras en ese aspecto, pero también en las obras de beneficio social en los 

diferentes barrios como San Antonio, en las colonias antorchistas y de los barrios altos.” Eliseo Ramírez, secretario de 

Obras Públicas, sobre los cuatro millones de pesos que invertirá Pachuca en pavimentación. 

 “Nosotros vamos apoyar pero no vamos a presionar de ninguna manera, estamos en el mismo sentido del señor 

gobernador.” Carlos Romero, secretario general del sindicato de Pemex, sobre la construcción de la refinería Bicentenario 

en Tula. 

 “Aclaro que no era nuestro ánimo meternos en esa dinámica (de las coaliciones), pero tampoco la descartamos.” 

Fernando Flores, líder del partido Nueva Alianza en Hidalgo, sobre su negación a participar con el PRI para las elecciones 

municipales. (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: La Secretaria de seguridad pública estatal (SSPH) informo que continuara aplicando hoy el 

operativo de plan vacacional en las principales carreteras del estado para garantizar la seguridad tanto de aquellas 

personas que visitan el estado como quienes regresan al mismo. Afirmo la dependencia que hasta el momento el saldo ha 
sido blanco.(redacción, primera plana)  

 

Milenio-La transición que no ven los hidalguenses: El gobierno de transición en Hidalgo parece haber seleccionado a 

sus mejores activos para el proceso de entrega y recepción dentro de las dependencias de Gobierno. Como lo anunció el 

mandatario electo Francisco Olvera Ruiz, se pretende dar en tiempo y forma –con plazo máximo al 25 de marzo- con el 
procesamiento de información y datos clasificados de uso exclusivo del poder Ejecutivo. Para los que piensan que todo será 

diferente a partir del 1 de abril están muy equivocados puesto que el cambio administrativo no será tan evidente como el 

de políticas y acciones de Gobierno. Puedo imagina la cantidad de datos que existen dentro de oficinas como la Secretaría 
de Seguridad Pública, la Procuraduría del Estado, la Secretaría de Gobierno, por mencionar las de mayor trascendencia en 

el ámbito del correcto desarrollo del estado. Para ello se designó a personajes como David Hernández Madrid y Mario 
Souberville para poder tener acceso a todos los archivos e información de uso confidencial del aparato gubernamental de 

Hidalgo. Será muy importante que los antes mencionados tengan la plena confianza de rodearse de gente capacitada y de 

buenos asesores para que el gobernador electo tenga todas las herramientas necesarias a su alcance para un buen inicio 
de gestión, es decir, que nada de filtre a donde no se deba, ni que se eliminen registros que pueden ser importantes para 

el diseño de estrategias y políticas públicas. Quizá para la población resulte más importante el poder ver obras de 
infraestructura realizando cuanto antes en el nuevo mandato estatal, sin embargo, los primeros meses deben ser de una 

consolidación en las formas de trabajo, en las relaciones interinstitucionales, así como en la planeación de las principales 
metas de Francisco Olvera. Quienes piensen que el ritmo de la actual gestión de Miguel Osorio seguirá latente el resto de 

2011 está echando las campanas al vuelo, hay que recordar que existe un presupuesto etiquetado, que ya se tomaron 

recursos y que la total disponibilidad del mismo podrá ser de la nueva administración hasta enero de 2012, cuando se 
diseñe un plan a la medida exacta para el Hidalgo de ese entonces. (Ramón Sevilla, Pág. 3) 

La crónica de Hoy- Vocales extraviadas: Mientras los reflectores locales tratan de poner al descubierto el listado 

definitivo de los integrantes del gabinete que acompañará al gobernador Francisco Olvera a partir del 1 de abril, los 
trabajos para definir a los candidatos del PRI a las 84 alcaldías volvieron a tomar velocidad. Es claro que los nombres de los 

secretarios que están por entrar en funciones ya fueron dispuestos y en secreto se mantienen para cuidar el protocolo 
político, evitar rompimientos y claro, para no contaminar aún más la selección de candidatos tricolor. En la tradición priista, 

durante décadas muchos políticos se han dedicado a cultivar relaciones con secretarios y gobernadores sin pensar siquiera 
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en la población a la cual sólo atienden convenientemente en los momentos previos a una elección y eso si algo ganan del 

triunfo de su partido. Es por estas inercias y lo trascendental de la gestión municipal que tenemos enciernes que los 

máximos jerarcas del organismo van con cautela en cada paso de este laberinto. Decía que el procedimiento interno para 
seleccionar candidatos lleva varias semanas y tiene un ritmo muy diferente a los trabajos públicos del PRI pues en ese 

rubro siguen el calendario que marea el IEE. Esta dualidad tendrá convergencia hasta que el tricolor tenga completa su 
alienación de 84 candidatos y sólo hasta entonces negociará con el Verde Ecologista y Nueva Alianza los municipios que 

encabezará con sus propuestas. Otra tarea que el PRI promueve con especial interés es la negociación con grupos 

"amigos" de la oposición como el PRD en Tasquillo, Ixmiquilpan: o panistas de Huejutla y convergentes de Tulancingo. La 
idea es debilitar en cualquier punto las alianzas PAN-PRD que, ausentes de ideología y proyecto, son la peor pesadilla 

electoral que el PRI enfrenta hasta ahora. En esta ruta hay especulaciones en todas direcciones con evidente contenido 
electoral, entre las que aseguran que el ayuntamiento de Pachuca será entregado al PAN, producto de un acuerdo nacional 

que destrabó el fallo de los tribunales federales a favor del PRI. Otras teorías de moda marcan que el tricolor podría abrirle 
paso a una candidatura perredista, de esas suaves, pues en el PAN es evidente su automarginación aliancista coronada con 

el desdén a su principal activo local. Cierto, o no, estos dichos son señal de la inquietud interna en un partido que tiene 

severos problemas para alcanzar acuerdos. dados los intereses y enconos de sus principales corrientes. Desde una 
perspectiva más conservadora se menciona que el trabajo y la estrategia electoral del PRI tendrá mayor enfoque en las 

principales ciudades del estado y, fiel a su costumbre, empujará a sus aliados a posiciones con menor rango electoral. 
económico y político. (Andrés Torres, pág. 3) 

 

Plaza Juárez- Alfil Negro: Una hidalguense hace el trabajo sucio del PAN y PRD-Por lo que se ve, es una 
hidalguense la que tiene encomienda y los apoyos para hacer el trabajo sucio del PAN y del PRD, en contra del PRI en todo 

el país. Es notoria su hiperactividad a lo largo y ancho de la Nación para hacer presente su crítica y desaprobación de todo 
lo que haga o deje de hacer el partido tricolor y en particular Peña Nieto, en algo que se debe entender como la estrategia 

de los partidos que buscan frenar al PRI en su carrera rumbo a Los Pinos, como lo dicen todas las encuestas en este 

momento. Puede ser una explicación para tantos viajes que se aprovechan como escenarios para zumbarle al PRI bien y 
bonito. No deja de llamar la atención la presencia de esta hidalguense en cuanto estado haga falta o sea necesaria para los 

intereses de los partidos señalados, particularmente del PAN. Dicen que la señora tiene mucho dinero o debe tenerlo 
porque de otro modo cuesta explicar la paga de tantos caminos recorridos y de tantas comidas y cenas y demás 

actividades que deben costar. Ahora que si cumple una misión de ataque, como se ve, ya se sabe que todo trabajo causa 

honorarios o apoyos o como se le quiera llamar. Es desde luego una posibilidad, no hay elementos para afirmarlo, pero si 
datos para sospecharlos. Lo que si se ve es su presencia en todos lados, y ni se diga en las reuniones importantes del PAN 

y del PRD. En su libertad de actuar y de caminar los caminos que quiera. Como es la nuestra opinar sobre lo que vemos. 
Olvera tomará protesta en el Gota de Plata será en el auditorio Gota de Plata donde tomará posesión como 

Gobernador Francisco Olvera por la mañana del primero de abril. Las invitaciones todavía no llegan pero vía teléfono ya se 

iniciaron. Llama la atención que las llamadas lleguen desde teléfonos que no se pueden detectar, pues la referencia es 
“número desconocido”, que se puede decir mucho o se puede decir nada. Como sea, el actual sexenio todavía tiene diez 

días de vigencia, da tiempo para muchas cosas. El PRI y el PANAL hay municipios en donde el PRI requiere el apoyo de 
otros partidos para ganar, y en otros solito puede con lo que sea. Es por ello que la relación PRI-PANAL, que se parece no 

estar en su mejor momento, urge de trabajo político para afianzar una posible alianza que de otro modo costara logarla. Ya 
Fernando Flores fue muy claro en su exigencia de que se cumplan los compromisos que se tienen. Darle seriedad a  la 

política. Nada más. (Adalberto Peralta S. página 02) 

 

 

El Universal- Bajo Reserva- FRANCISCO OLVERA, quien hubo de guardar por meses paciente espera, se alista a 

tomar posesión como nuevo gobernador de Hidalgo. Encabezara un periodo extraño, pues su administración será recortada 

para empatar calendarios electorales, mientras que será alargado en casi la mitad el mandato de los futuros alcaldes. No 
acabara de ingresar en su oficina cuando Olvera deberá operar la elección de presidentes municipales en todo el estado. 

Los focos están prendidos en la capital, Pachuca, y la señal de alerta tiene un nombre incluido: Xóchitl Gálvez, la 
candidata opositora que metió un enorme susto al PRI en la batalla por la gubernatura. Aunque pocos saben que ella acusa 

a su partido PAN, de ábrela abandonado en el último momento. (redacción, pagina 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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